

## 楽しい造園研修

平成29年度の研修生も、約1年間の研修期間中にたくさんの場所に外部視察研修へ出掛け、センターでは研修が出来ない分野について多くの事を勉強することが出来ました。そして、3月2日には田主丸にある野村翠翔園様の農園に出向き、苗木の根巻き作業や接ぎ木作業の見学をさせていただきました。苗木の根巻き作業というのは、木の周りの土を掘り上げて、麻布で土のかたまりを巻いて縛り上げるもので、日本で昔から行われている庭木の移植技術です。研修生は初めて見る作業に最初戸惑った様子でしたが、やり方を覚えると積極的に作業を進め、2時間ほどで10本近くの庭木の根巻をすることが出来ました。短い時間でしたが大変貴重な体験ができました。(豊田)



↑一生懸命説明を聞いていました。

## 朝倉、熊本復興支援ボランティア

熊本の大地震が発生してから早いもので2年が経とうとしていますが、被災した現場では殆どの家屋の復旧が済み、農地の復興も徐々に進んでいる状況です。オイスカ西日本研修センターでは、地震発生後の6月下旬から、震源地に近い西原村にて共有地の草刈り作業のボランティア活動を継続的に実施してきました。そして、平成29年度最後の活動を3月26日(月)、農業ボランティアも含めて総勢9名で参加してきました。草刈り作業は、田んぼの畔や畦畔、用水路の草刈り作業を中心に実施し、農業ボランティアについては、サトイモ農家で種イモの準備作業のお手伝いをしました。

また、3月23日(金)には朝倉農業ボランティアの活動に参加し、朝倉市志波地区にあるすもも畑の土砂出し作業に、研修生とスタッフ総勢8名で参加してきました。山間部に入るほど被害の状況は復旧されておらず、農業ボランティアの活動に対するニーズが高いことを実感しました。今年度も引き続き活動を継続しながら、朝倉地区の農家さんの農業経営の再建に協力していきたいと思います。(豊田)



## Love FM 出演

3月19日、クリスター様にお声をかけて頂き、ベトナムのタンさんとインドネシアのインタンさんが Love FM の収録に行ってきました。初めての体験だったこともあり、楽しそうに、研修のことを話していました。

放送は

**4月21日(土)22:30~**

**大野タカシのロマンチックラジオ** です。遅い時間ですが、ぜひお聞きください。



## スケート体験

3月5日にスケート体験をしに行きました。ほとんどの研修生が初めてでした。最初はみんな少し恐かったですが、慣れた人は分からない人に滑り方を教えて、一緒にゆっくり滑りました。慣れるのに大変でしたが、どんなに転んでも大きな怪我もせず、最後に楽しい思い出ができました。(国際ボランティア研修生 タン)

モンゴルのバットさんは最初からスイスイ滑っていました！→



## 九州国立博物館、太宰府天満宮見学

修了式を終え上京前2月28日に九州国立博物館と太宰府天満宮の見学へ行きました。博物館では今年度から毎週月曜日にセンターにボランティアに見えている堤さんが博物館でもボランティアガイドをされていることから、お声かけをいただき、ボランティアガイドをお願いしての見学となりました。丁寧に案内をしていただき研修生たちも熱心に展示物に見入っていました。天満宮では、あいにくの雨模様となりましたが、梅が咲きほこる中を散策することができ福岡での最後の思い出になったことと思います。

4月に桜、そして帰国前に梅の花を見てよかったです。(彦坂)

博物館の玄関に飾られている山笠の前で。→



## 北九州エコタウン、トヨタ自動車工場見学

3月1日、北九州市エコタウンセンターとトヨタ自動車工場の見学に行ってきました。エコタウンセンターではリサイクルやリユースについての説明を受けた後、実際に自動車販売機のリサイクルをする工場と風力発電を見学し、循環型社会と未来の為に環境を守っていくことの大切さを改めて学びました。その後、トヨタではレクサスの組み立て工場を見学し、たくさんのロボットやスムーズな工程に驚きの研修生達でした。どちらも日本の高い技術とアイデアを見ることができました。(榮)



## インドネシア料理交流会

3月22日(木)、脇山公民館にてインドネシア家政科研修生インタンの「インドネシア料理教室」が開催されました。今回初めての試みであったオイスカ海外研修生の料理教室に、予想を超える20名もの方が参加していただき、4種類の料理を1時間半かけて作りました。脇山のお母さんたちは非常に手際もよく、研修生の指示が追い付かないほどでしたが、完成した料理はどれもおいしく、皆さん大満足でインドネシアの味を堪能していただく事ができました。参加者からは「違う国の料理も是非作ってみたい」と、次回の開催を期待する声をいただきました。(豊田)



## オイスカ国際活動促進 福岡県議会議員連盟 寄付金贈呈

3月6日、福岡県議会にてオイスカ活動を支援していただいている議員連盟(会長:塩川秀敏様、会員74名)より活動への支援のためにご寄付(60万円)を頂きました。1985年より活動をサポート頂いており、人材育成の補助金として活用させていただきます。一昨年より議連として2年毎に海外プロジェクト視察を実施していただくようになり、初回はフィジーへ、平成30年度は7月にパプアニューギニアへ視察に行ってください。オイスカで研修を受けたOB達の活躍とその重要性をしっかりと確認していただきます。また、その成果を福岡県の国際活動にも反映していただく機会となります。

毎年のご支援、ありがとうございます。(廣瀬)

